
1/11 2019, 11зелёный мир

Поэтому осенью, да и вооб-
ще всегда, очень важно думать 
о том, что ребёнка практиче-
ски с рождения нужно своим 
примером учить, что фантик от 
чупика, трубочку от сока, упа-
ковку от мороженого нужно 
выбрасывать в урну или класть 
в карман (рюкзак) и нести до 
дома (если урн по дороге не бу-
дет). Да, да. До домашнего му-
сорного ведра. Важно за время 
природного покоя самим по-
нять набившую уже оскомину 
на лицах читателей фразу – ЧИ-
СТО НЕ ТАМ, ГДЕ ПРИБИРАЮТ, 
А ТАМ, ГДЕ НЕ МУСОРЯТ.

На этой неделе, когда в по-
недельник не пришёл мусо-
ровоз, жители многоэтажек 
центральной части города (не 
все, конечно, но есть такие) 
оставили во дворах аккуратно 
завязанные пакеты с мусором. 
Результат: летающая по всему 
центру Очёра «красота по-аме-
рикански» (кто не смотрел этот 
фильм, скажем, что имеем в 
виду полиэтиленовые пакеты), 
разодранные собаками объед-
ки и прочие прелести домаш-
них отходов. 

Неужели нельзя было уне-
сти пакеты на балконы? Уже 
холодно, и с мусором за двое 
суток ничего не случилось бы. 
В среду машина была, но раз-
мазанный по городу чей-то до-
машний мусор никто не обязан 
собирать. Кому сделали хуже 
те, кто обиделся на водителя 
мусоровоза и подрядную орга-
низацию? Себе, своим соседям 
и детям, гуляющим во дворах. 
Это наша с вами действитель-
ность, психология местного на-
селения.

Почему сегодня мы говорим 
на экологическую тему? Пото-
му что для Очёра она стоит не 
менее остро, чем дороги и ос-
вещение, а также ещё и потому, 
что за прошедший весенне-лет-
не-осенний период в Очёрском 
районе было сделано по-на-
стоящему очень многое для 
того, чтобы оставить зимовать 
наш город более чистым, чем в 
прошлые годы.

Вернёмся к акции «Дни за-
щиты от экологической опасно-
сти». Итоговые её результаты, 
подведённые в цифрах, удивля-
ют. В этом году в акции принял 
участие 14 341 человек, житель 
Очерского района, что состав-
ляет 63,2% от всего населения 
муниципалитета. Значит, боль-
ше половины (!) жителей рай-
она знают об экологическом 
движении и заботятся о сохра-
нении окружающей среды, в 
которой живут. Все пять посе-
лений муниципального образо-
вания приняли участие в акции.

100% образовательных уч-
реждений, 100% учреждений 
культуры, 28 общественных ор-
ганизаций (в том числе ТОСов) 
– это рекордные показатели. 
Молодцы!

За период проведения акции 
были выявлены 23 несанкци-
онированные свалки, 7 из ко-
торых были ликвидированы, 
что составляет 20% от степени 
эффективности работы по сани-
тарной очистке территории за 
время акции.

С целью осуществления му-
ниципального контроля ин-
женером по охране окружаю-

щей среды А.Н. Баклушиной и 
другими специалистами было 
проведено 8 рейдов, в ходе ко-
торых было обнаружено 2 на-
рушения – по ним приняты ад-
министративные меры. Эффек-
тивность работы также 100%.

Эти цифры радуют, и ещё бо-
лее радуют результаты, харак-
теризующие работу учрежде-
ний культуры и образования в 
деле просвещения населения. 
Большую часть плана меропри-
ятий акции составили именно 
просветительские и инфор-
мационные формы работы с 

населением. Сюда относятся 
и издание тематической стра-
ницы «Зелёный мир», и рабо-
та учреждений образования и 
культуры с детьми. А мы с вами 
знаем, что только так заклады-
вается основа экологической 
культуры населения.

За период реализации акции 
«Дни защиты от экологической 
опасности» в Очерском районе 
проведены 24 семинара и кру-
глых стола, 412 лекций, мастер-
классов и тематических уроков, 
58 экологических праздников и 
шествий, 32 выступления агит-
коллективов, 112 тематических 
конкурсов. 

Все эти мероприятия работ-
ники учреждений культуры и 

образования успели провести 
за период с марта по сентябрь 
2019 года. Указанные цифры го-
ворят о том, что просветитель-
ская экологическая работа с 
детьми и подростками настрое-
на очень хорошо – её механизм 
работает как часы.

Прозвучали положительные 
результаты акции, но есть дан-
ные, которые хотелось бы улуч-
шить в будущем. Например, в 
этом году впервые жители на-
шего района присоединились 
к весенней акции по посадке 
деревьев. Её организаторы, 

представители экологическо-
го движения «Подари Зем-
ле сад», создают в Пермском 
крае «Сады Победы», начиная 
с этого года, с участием школь-
ников, их родителей и админи-
страций. Они планируют, что 
посадки-2019 станут началом 
ежегодных посадок «Садов По-
беды» повсеместно на террито-
риях Прикамья, причём органи-
зация предоставляет саженцы 
на безвозмездной основе. Это 
прекрасная новость уходящего 
года. 

В будущем году обязательно 
нужно присоединиться к дан-
ной акции вновь, так как по её 
результатам в этом году в на-
шем районе было высажено 

всего 560 саженцев – для нача-
ла работы это неплохой показа-
тель, но он равняется 0,56 пока-
зателя, рассчитанного на 1000 
человек местного населения. 
Немного, не правда ли?

Замысел организаторов-до-
бровольцев акции «Сады Побе-
ды» социально крайне важен в 
следующем году, так как 2020 
год уже объявлен Указом Пре-
зидента России Годом памяти и 
славы в честь 75-летия Победы 
над фашисткой Германией. В 
память о наших дедах и пра-
дедах очень символично выса-

дить сады Победы. Тем более, 
что в Очёре эта работа была на-
чата А.Ю. Бубновым, экологом, 
ещё в 1995 году. И теперь все 
очёрцы любят посещать парк 
50-летия Победы, где растут 
берёзы.

Меньше, чем высадили де-
ревьев, очёрцы занимались 
очисткой и сбережением осо-
бо охраняемых природных 
территорий, которых в нашей 
местности двадцать две. Лишь 
в восьми из них, что составляет 
36,37% от общего количества 
ООПТ муниципалитета, были 
проведены природоохранные 
работы, установлены аншлаги, 
обустроены места разрешён-
ной рекреации.

Также незначительно выгля-
дят результаты по очистке и 
обустройству водных объектов. 
Данная экологическая работа 
проведена на территории про-
тяжённостью 32 км по берегам 
местных рек, прудов и озера, 
что составляет 0,032 показате-
ля, рассчитанного на 1000 че-
ловек местного населения. Сов-
сем немного.

Да, есть, над чем работать. 
Только такими видами эколо-
гической деятельности, как озе-
ленение, очистка и обустрой-

ство водных объектов и ООПТ, 
должны заниматься не только 
учреждения культуры и обра-
зования, чья работа по экологи-
ческому просвещению в нашем 
районе налажена хорошо, но 
и другие организации, более 
многочисленные, а также сами 
жители, семьями, ТОСами, об-
щественными объединениями 
и индивидуально.

Как, например, в этом году 
комплексно подошли к органи-
зации работы по выявлению и 
ликвидации несанкциониро-
ванных свалок на территории 
района, которой занимались 
не только специализированные 
муниципальные предприятия, 
но и простые жители городских 
и сельских поселений. 

Сейчас назовем лишь неко-
торые цифры. Итак, согласно 
данным МКУ «УИОиРИ», на 1 
октября 2019 г. в реестре не-
санкционированных свалок 
значатся 52 объекта, семь из 
них были ликвидированы в ве-
сенне-летний период с помо-
щью жителей района и сотруд-
ников администрации. Осенью 
был заключен муниципальный 
контракт с ООО «Атлант» на 
ликвидацию пяти несанкцио-
нированных свалок на терри-
тории Спешковского сельского 
поселения, срок исполнения – 
30 ноября 2019 г. 

Также состоялся электрон-
ный аукцион на сумму 500 000 
рублей на ликвидацию 17 не-
санкционированных свалок в 
г. Очере, срок исполнения – 30 
октября 2019 г. Об этой рабо-
те и о том, как жители Лужко-
во самостоятельно со свалкой 
справились, мы более подроб-
но расскажем в материале сле-
дующей страницы «Зелёный 
мир».

Наши размышления об 
экологической работе в 
Очёре хотелось бы завер-
шить цитатой из интервью 
с Сергеем Ивановым, спец-
представителем Президен-
та РФ по вопросам приро-
доохранной деятельности, 
экологии и транспорта, в 
материале Виталия Цеп-
ляева «Мусор – наша новая 
нефть»: «Мы долгое время 
темой мусора вообще не 
занимались и сегодня лет на 
40 в этом смысле отстаём 
от цивилизованного мира. 
Реальные сдвиги появятся, 
только когда построим 
сотни две заводов – мусо-
роперерабатывающих и 
мусоросжигательных» (га-
зета «Аргументы и факты 
– Прикамье» (№42 от 16-22 
октября 2019 г.).
Пришло время, когда про-

блемой мусора начинают зани-
маться на уровне государствен-
ной власти, - и это правильно. 
А нам, на местах, в провинции, 
нужно начинать с себя и с вос-
питания своих детей в правиль-
ном русле отношений к приро-
де той местности, где живём.

По материалам 
МКУ «УИОиРИ» 

администрации Очерского 
муниципального района 
материал подготовила 

Анна СОлОднИКОвА;
фото 

Крестины БЕЗГОдОвОЙ

Все приходяще, 
а природа вечна…

Тематическая страница МКУ «Управление имущественных отношений и развития инфраструктуры» администрации Очерского муниципального района

Размышления на тему очерской экологии

Время позднее, время осеннее. Скоро снег пойдёт и за-
порошит все очёрские экологические проблемы, а заботы 
по сохранению и сбережению природы родного края оста-
вит до следующей весны, до новой акции «Дни защиты от 
экологической опасности-2020». Но стоп-стоп, уважаемые 
очёрцы, это же не так на самом деле. Какой мусор мы уби-
раем каждую весну, от чего мы чистим берега прудов, рек и 
улицы населённых пунктов каждое лето? Ответ уже звучит 
в сердце каждого из нас – от того, что набросали за зиму. 
Зимой не видно, а весной вся наша «красота» открывается 
взгляду. Недаром, в социальных сетях постоянно звучат 
темы о том, что Очёр самым грязным и убогим выглядит 
именно весной. Кто его делает таким? Очерцы, мы с вами.

Природную красивую картину на берегу р. Очёр портит мусорный пейзаж, организованный жителями Кукуя. 
«Укрепляем берег», - продолжают уверять они. А мусор, припорошенный ветками, всё сползает в воду... 
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